



Einst wurden auf dem SIG-Areal in Neuhausen Waggons gefertigt. Nun rollen an dem geschichtsträchtigen Ort Modelleisenbahnen im Massstab 1:87.

**Smilestones: «Tag des Einblicks» am Rheinfall**

# «Die Besucher sollen mit einem Lächeln nach Hause gehen»

**Auf dem SIG-Areal in Neuhausen entsteht die grösste Miniaturwelt der Schweiz. Auf einer Fläche von sechs Tennisplätzen wird die Firma Smilestones typische Szenen der Schweiz – zusammengefasst in fünf Welten – in HO zeigen. Der erste Teil der Miniaturwelt wird im Herbst 2018 eröffnet. Am 21. April 2018 war der «Tag des Einblicks» bei Smilestones. Geschäftsführer René Rüedi im Interview mit der LOKI.**

Interview und Fotos: Zoltan Tamassy

**E**s geht dieser Tage hoch zu und her bei Smilestones: «Tag des Einblicks», Endspurt im Hinblick auf die Eröffnung im Herbst. Zwischen zwei Terminen findet René Rüedi Zeit für ein Gespräch mit der LOKI.

**LOKI: Herr Rüedi, diesen Herbst möchten Sie eröffnen. Sind Sie auf Kurs?**

**René Rüedi:** Im Grossen und Ganzen sind wir gut auf Kurs. Es gibt Bereiche, wo wir hinter dem Zeitplan sind, dafür gibt es Arbeiten, bei denen wir schneller vorwärtskommen. Aber es sieht gut aus für den Herbst. Wir arbeiten jetzt gerade fleissig an der Ersten Welt und haben bereits die

ersten zwei Zungen der Unterkonstruktion erstellt. Es ist das Ziel, dass bis Mitte Juni die ganze Erste Welt so weit steht, dass die Modellbauer daran weiterarbeiten können.

**LOKI: Wie sieht es mit der Finanzierung aus? Sind Sie auch da auf Kurs?**

**Rüedi:** Im Gesamtausbau, also wenn wir auch die zweite Etappe hinzunehmen, dann reden wir von einer Investitionssumme von 10 Millionen Franken. Bei der erste Etappe, das heisst, bis wir das Erdgeschoss ausgebaut haben, reden wir von 5,5 Millionen Franken. Gemäss Businessplan sollte unser

Projekt ab dann selbsttragend sein. Aktuell stehen wir bei rund 4,3 Millionen Franken. Also fehlen noch 1,2 Millionen. Aber wir sind zuversichtlich. Seit wir die Firma gegründet haben, seit wir vermehrt in den Medien sind, merken wir, dass wir auf positive Resonanz stossen. Wir haben verschiedene Kanäle, über die wir die Finanzierung erreichen wollen. Einerseits über Sponsoring, also über Firmen, die sich bei Smilestones gerne präsentieren möchten. Sei dies durch beschriftete Fahrzeuge, Gebäude, Szenensponsoring oder Werbung, alles in der Miniaturwelt. Andererseits kann man uns als Fan unterstützen. Es gibt die